



La Gauche

alternative et unitaire

messine

Compte rendu de la réunion du 21 avril 2008

Après discussion, le relevé de décisions suivant est adopté par toutes les personnes présentes.

1 – Présentation de la Gauche Alternative et Unitaire Messine :

Le texte et la mise en page décalée proposés par Patrice en dernier lieu sont adoptés. Ce texte servira de support dans toutes nos interventions futures (communiqués, travail dans les quartiers, tracts, ...).

2 – Travail dans les quartiers :

Un des présents s'interroge sur la lourdeur du travail à fournir pour mobiliser les quartiers et sur le rapport effort / efficacité du projet sachant que nos objectifs sont :

- de prendre connaissance des préoccupations principales des quartiers populaires,
- de restituer ces préoccupations devant les autorités élues ou désignées par le pouvoir central,
- d'amener les quartiers à être eux-mêmes porteurs de leurs propres revendications.

Il convient de s'interroger sur l'efficacité d'un tel travail, de longue haleine :

- par rapport à la population des quartiers,
- par rapport aux autres partis et organisations politiques,
- dans un climat mouvant chez les institutionnels (partis en particulier).

Un autre présent s'interroge, face aux vellétés de plusieurs organisations politiques de « rafler la mise », sur l'intérêt à terme que la gauche antilibérale et unitaire messine se constitue en association pour se donner une structure et des moyens d'intervention dont elle ne dispose pas actuellement, tout en laissant le choix de la double appartenance à ses membres. Si, pour d'aucun, ce choix conduirait à se situer en opposition, au moins provisoirement, avec ces organisations avec lesquelles nous nous sentons pourtant souvent proches, d'autres considèrent qu'il ne faut pas attendre que ces organisations nous rejoignent : nous avons, nous-mêmes, à « labourer notre sillon ».

Notre souci n'est pas de rallier à nous des convaincus déjà encartés et dont le discours est trop souvent pré formaté, mais de convaincre des gens dans les quartiers, qui sont objectivement opprimés et qui ont intérêt à nous rejoindre. Si nous atteignons cet objectif, comme cela a été le cas pour le référendum sur le traité européen de 2005, le choix de nous rejoindre s'imposera naturellement aux membres et adhérents clairement de gauche de ces organisations politiques, et la question de la mouvance majoritaire alors n'aura plus de sens.

L'hypothèse est évoquée, plutôt qu'un travail dans des quartiers qui restent à déterminer, de saisir l'occasion des conflits du travail ou des délocalisations pour distribuer des tracts devant les usines et ainsi populariser nos idées « à chaud ». Cette situation risque de nous mettre en opposition avec les organisations syndicales et politiques. Nous ne risquons pas d'entrer en conflit avec les syndicats, puisque nous proposons des perspectives politiques, c'est-à-dire à long terme et avec une vision générale de la société, et non des solutions à court terme pour réduire le conflit. Certains syndicats sont en effet dans l'accompagnement des effets de la mondialisation libérale, avec une volonté proclamée d'en réduire les conséquences les plus désastreuses, pendant que d'autres, plus combattifs, sont trop absorbés par leur activité quotidienne dans l'entreprise pour agir éventuellement, concrètement et dans l'immédiat, à pleine capacité dans le cadre de perspectives à long terme remettant en cause les orientations libérales. Quant aux organisations politiques, elles sont si peu nombreuses à intervenir au cœur des luttes et dans les quartiers que nous ne risquons pas d'être en « concurrence ».

L'hypothèse est également évoquée de faire de la gauche alternative et unitaire messine un petit groupe très réactif capable de réagir rapidement, et en proposant des perspectives autres que la rivalité entre les semblables, des contenus susceptibles de rassembler autour de valeurs et de projets antilibéraux.

3 – Venue de Clémentine AUTAIN

Une réunion est confirmée pour le 13 juin à Metz animée par Clémentine AUTAIN et des représentants de die Linke et éventuellement des Arc en Ciel italiens. Cette réunion publique sera organisée lors de notre prochaine rencontre.

4 – Prochaines manifestations de la Gauche Antilibérale et Unitaire Messine :

Un questionnaire est adopté en vue d'intervenir sur les quartiers. La rédaction d'un tract pour les prochaines manifestations (1^{er} mai, 15 mai) est envisagée et les présents se réuniront en groupe de travail le 25 avril.

5- Prochaine réunion du Comité :

La date de la prochaine réunion du comité est fixée au mardi 6 mai 2008 à 18h au café “ Le Bureau ” sur le côté de la place St Louis à Metz (sous les arcades).

L'adresse internet du comité local est : gauche.alternative.unitaire.messine@orange.fr

Le site internet du comité local est : <http://gauche.alternat.metz.free.fr/>